

# EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR  
**NAPOLEON BRICENO B.**  
Toda correspondencia administrativa como de redacción debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.  
Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telefónica—Avenida tercera Oeste.—Teléfono número 26—Apartado 100

ANO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 16 DE JULIO DE 1908

NUMERO 1817

## ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última moda. Casimires franceses, ingleses, etc. de los estilos mas modernos  
Paraguas desde 2 colones hasta 12-50. Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. **Capitas para colegiales** á 3-00, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. **TODA NUEVO, BUENO Y BARATO**  
Los pedidos al contado se servirán libres de porte en todo el país.

### LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.  
Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.  
Pasaje de ida..... \$ 60-00 oro americano  
Pasaje de ida y regreso..... \$ 110-00 "  
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.  
Pasaje de ida..... \$ 50-00 oro americano  
Pasaje de ida y regreso..... \$ 80-00 "  
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, y fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días.  
Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador.

### La Veloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE  
LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON  
EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

sale de Génova el día 1º de julio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao y Sabanilla. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el 27 para Colón, Curazao, La Guayra, (tocará en Poncé, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.  
**Precios de pasaje á Génova**  
Primera clase ..... frs. 700  
Segunda " ..... 550  
Tercera " ..... 200  
Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.  
Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.  
A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.  
Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.  
—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.  
Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.  
Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.  
Otros informes darán en San José.  
SASSO Y PIRIE, Agentes.  
Y en Limón, F. J. Alvarado & Cº sub-agentes.  
San José, 5 de julio de 1908.

### Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Mayo, Junio y Julio

|                           |            |                           |             |
|---------------------------|------------|---------------------------|-------------|
| Sarnia.....               | 4 de mayo  | Prinz Joachim.....        | 22 de Junio |
| Prinz August Wilhelm..... | 11 —       | Sarnia.....               | 29 —        |
| Sibiria.....              | 18 —       | Prinz August Wilhelm..... | 6 de Julio  |
| Prinz August Wilhelm..... | 25 —       | Sibiria.....              | 13 —        |
| Venetia.....              | 1 de Junio | Prinz Joachim.....        | 20 —        |
| Prinz August Wilhelm..... | 8 —        | Sarnia.....               | 27 —        |
| Sibiria.....              | 15 —       |                           |             |

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.—San José, 3 de mayo de 1908.  
**John M. Keith,**  
Agente General

### Gabinete Eléctrico Dental

Dr. B. MARICHAL MORA  
CIRUJANO DENTISTA

Universidad N. de Colombia, Facultad Médica O. R. y Universidad Habana  
— Todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin peligros sin dolor y con rapidez.  
Extracciones dentarias por medio de anestésico, inofensivos (Wite, Wilson, Alvatunder) y mediante la **anestesia general** del suornoforno, método del Doctor Rolland de París.  
Estas extracciones se hacen bajo la inspección médica del Doctor Toledo López, Médico Cirujano.  
Desinfección y limpieza de los instrumentos

por el "Electric-Sterilizer".  
Trabajos en oro. Garantía en las operaciones.  
Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—1 á 4 p. m.—de noche, 7 á 8.  
**OFICINA**  
Bajos de la casa de don Pepe Durán, esquina S. E. del Parque Central, frente al Doctor Toledo López.  
San José, febrero 14 de 1908.

### VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo. Teléfono número 131, Apto 493. Oficina en Limón frente al Ferrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14. 1m. alt  
**Guillermo Niehaus**

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa... LA MEJOR CHINELA  
Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

### PRECAUCION

Llamamos la atención de las personas que deseen construir, para que al hacer los contratos con los constructores, especifiquen que los mosaicos con que se cubran los pavimentos aceras, etc, etc, sean de la fábrica de **Macaya & Co.**; de otro modo se exponen á que los contratistas, por buscar su economía, adquieran mosaicos muy baratos con perjuicio de la calidad. Nosotros no queremos fabricar mosaicos de segunda; todos los que fabricamos son de una sola calidad, **la primera**, pues estamos convencidos de que éste es el único medio de conservar la reputación que nuestros productos han alcanzado.

### Macaya & Ca.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS



PERFUME LOCION

### TRICOFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable

para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:

### Botica La Violeta

SAN JOSE—C. R.

### JAIME CARRANZA h.

ha abierto su oficina en el local que ocupó el doctor Zumbado, frente del Sagrario.

### A. Boletti Fait

se le encontrará en la oficina de don Jaime Carranza h. en el local que ocupó el doctor Zumbado, 14 de Julio 1 m.

### Milton Donaldson

Depósito de maderas de la Hacienda LA ANITA, línea al Pacífico

En mi casa en esta ciudad vendo las maderas procedentes de mi Hacienda á los precios más bajos que es posible dar.  
Tengo especial interés en satisfacer al público y cumplir los pedidos conforme se me hagan, y al efecto atenderé personalmente los clientes los sábados.  
También vendo toda clase de granos y verduras á un precio menor que en el Mercado.—Junio 18. 1 m.

### No mas canas

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el **Tinte Maravilloso** que tanta fama ha dado al Doctor CASANOVA y el **Agua Restauradora** del mismo Doctor. Con un solo frasco de TINTE MARAVILLOSO del Doctor Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello.  
¡Acudid y os convenceréis!! Único Agente en San José de Costa Rica.—**MANUEL SÁLDIAS.** Nov. 17.

### TINTE NEGRO IMPERIAL del doctor Franco

Preparado en los laboratorios de la **BOTICA FRANCESA TINE Y BRILLANTA EL CABELLO**  
Siendo tan eficaz como el mejor de los tintes extranjeros, se vende á la mitad del precio que se cobra por aquéllos. Esto se explica porque siendo el **Tinte Negro Imperial** hecho en el país, no tiene que pagar los altos derechos con que la aduana grava todas las preparaciones extranjeras de esa índole.  
El modo de aplicarlo es sencillísimo. El resultado es eficaz.  
**Botica Francesa**  
Hermann & Zeledon

### Acuerdos oficiales

Considerándose que la asistencia á las escuelas y colegios es un tanto irregular á consecuencia de algunas enfermedades que se han desarrollado en los niños, y á que los maestros de enseñanza primaria necesitan dedicar algún tiempo al estudio de los nuevos programas, se dispone conceder sueldo á las escuelas y colegios de la República desde el día de ayer hasta el 27 del corriente, fecha en que se reanudarán las tareas escolares.  
—Se nombra á la señorita Rosa Villalobos Martínez para maestra de la escuela mixta de San Isidro de Heredia.

### Las cosas en su lugar

Señor Director de EL NOTICIERO  
En el número 1809 de su diario, aparece un artículo hablando de los atropellos de un policía en San Isidro, en el cual se hace aparecer mi conducta en este asunto un poco incorrecta, lo que me hace pensar en una mala información de parte de su Corresponsal.  
En este asunto desagradable yo tomé la actitud que mi cargo de policía me exigía é hice todo lo que pude por evitar que el polizonte Guillén, siguiera cometiendo otras imprudencias.  
Cuando vi que daba de puñaladas á Corrales, me le fui encima y traté de desarmarlo y solamente la tía de Guillén me prestó auxilio; pero como se viera cortada me lo dejó solo y entonces éste se me soltó y se salió á la calle é hizo cuatro tiros y otro sobre mí.  
Me retiré en el acto y fui en busca del Agente Principal para que me prestara auxilios para desarmar á Guillén. Queda visto, pues, que no empuñé ninguna carrera, sino que cumplí con mi deber.  
Pues yo he sido policía en varias partes y he sabido cumplir con mis deberes como lo pueden atestiguar mis superiores en los más críticos momentos.—RAMÓN ALVARADO J.

### Al "Cronista"

Veo en el número 3 de 13 del que cursa una Estafeta donde groseramente se me hace aparecer deudor moroso del "Cronista". Ese proceder se aviene á quien no tiene pudor y yo me creo tan digno y delicado en mis compromisos como dudo lo sea el autor de la "estafeta" en que se me mancha. Se me buscó como suscriptor y aunque acepté la empresa no hizo circularme su periódico; no lo recibí, luego, no debo nada. Agradezco la fineza del autor de la "estafeta" y esté seguro de que no echarán en saco roto las demás empresas su llamamiento para que tomen nota de mí, aunque tal llamamiento sea más digno del que lo hace.—JUAN ACUNA AGUILAR.—Curridabat, 14 de julio de 1908.

### Guanacastecas

Liberia, 8 de julio de 1908.  
Señor Director de EL NOTICIERO  
San José

Muy estimado señor:  
Aquí me tiene usted sudando la gota gorda, y en una situación más comprometida, que la del pobre Calsamiglia entre la punta del florete de Merliu, y la esquiná del block de cuentas del inflexible Borrás. Esa situación ya parece arreglada con el despendimiento del primero: que llega en su furor hasta el extremo de arreglar en vida la mortal del poeta, por el placer de dejarlo como un pollo en el asador; pero la mía, amigo Director, ¿quién me la arreglará? Imagínese cómo estaré, que desde el domingo pasado en la tarde, no he salido de debajo de una vieja tijereta, de purísimo miedo al Pastor. Le contaré.  
En la tarde del domingo, estaba yo sentado en el borde de la pila del parque tranquilo, oyendo una fantasía sobre María, que nuestra banda marcial ejecutaba magistralmente, bajo la inteligente batuta del maestro Barrantes. Oyendo aquellas notas; arrestrado por aquella dulce armonía, dejaba yo rodar mi imaginación soñadora por el mundo de los recuerdos, creyéndome allí, "en las inmensas llanuras del mar", lejos de las miserias de este valle de lágrimas, cuando un fuerte taconeo me sacó de mi arrobamiento, y me traje, sin transición á la fea realidad. El Pastor, con un "big stick" en la mano; con andar alto y golpeado; con miradas furibundas y rojo de cólera, pasó por mi lado, sin verme siquiera. Sus pupilas, como dos reflectores eléctricos, se clavaban en el Club Matapolo: miraba y escudriñaba en la cara de todos los socios, especialmente

# En el teatro

Por un motivo ó por otro —la cosa no viene á cuento— la notable compañía que en nuestro gran coliseo nos da sabrosas veladas para matar nuestro tedio, ha desviado ya su paso de aquel oscuro sendero de un género de zarzuela mandado hacer expreso para halagar los sentidos de un organismo decrepito, que después de derrochar el tesoro de su ingenio en hermosas producciones de vida y renombre eternos, necesita ya el sánete vulgar, desnudo, incorrecto, para sentir los espasmos del deleite.

Vano empeño es pretender amo dar á nuestros públicos nuevos, que tienen el gusto virgen y el paladar bien dispuesto, los manjares desabridos que en pueblos tristes y viejos saborean con delicia paladares indigestos cuyos artísticos gustos se queda allá á lo lejos, dormidos entre la niebla confusa de los recuerdos.

El Relámpago fué la pieza de género serio que el martes logró alcanzar los honores del proscenio; y fué tal el entusiasmo y fué tan grande el contento de los que en el arte buscan la alta expresión de lo bello, que al terminarse los actos se alzaba el telón de nuevo bajo la lluvia de aplausos con que premió aquel esfuerzo, nuestro público que sabe de lo malo y de lo bueno y que mira de reojo á ese falso monedero, que impropiamente se llama á sí mismo arte moderno.

Los artistas trabajaron con amor y con talento, mostrándonos el tesoro de su gracia y de su mérito. Esperanza y la Peral con el ímán de sus cuerpos, las dulzuras de su voz, la propiedad de sus gestos que tan fuerte simpatía inspiran en nuestro suelo, nos hicieron aplaudir antenoche hasta el exceso, mientras rimaba en su honor nuestro oscuro pensamiento, para arrojar á sus plantas fragantes ramos de versos. Al igual que Llauradó, el tenor fino y correcto que tan gratas armonías sabe arrancar á su pecho, Castillo sacó su parte con gentileza y esmero. En fin de fines, un triunfo, si señor, triunfo completo!

Ya manera de un picacho orgullosamente erecto, resplandeciente de sol, en el primer intermedio la flauta del señor Rey alzó sus dulces acentos cristalinos, como notas que vinieran de un concierto de pájaros que en la noche fueran rompiendo el silencio. Todos callaron ansiosos, todos siguieron atentos de aquellos ritmos sonoros el caprichoso aleteo; y cuando calló la flauta de aquel tocador egregio que es un Rey indiscutible de quien la flauta es el cetro, esta ló el nutrido aplauso retumbante como un trueno.

Que una cosa es con violín y otra cosa es con pandero. Lectores del Noticiero, ¡hasta otra noche!

Mérlin

En la del pobre doctor Peña, para ver si podía así descubrir quien era el atrevido "Frasculillo", y pulverizarlo. Después de dos ó tres vueltas se detuvo en la esquina, frente al cuartel, miró á todos lados en son de desafío, y tomó una arrogante postura de gladiador romano. ¡Estaba hermoso!

Por mi parte, excuso decirle que procuré esconderme detrás de Chilano, que estaba por allí cerca, hasta que pude salir del parque, dejando que el Pastor se las arregle con el doctor Peña; por más que me inclinó á creer que perderá su tiempo, pues aquella cabeza está ya probada y garantizada por los fabricantes contra factura.

Como mi situación me preocupa, y como ha estado muy lejos de mi ánimo censurar á mi Pastor, y menos ofenderle, aprovecho esta oportunidad para enviarte una satisfacción, con el fin de ver si consigo desarrugar aquel entrecejo, y que luzca otra vez, en su serena faz, la sonrisa habitual; que será para mí, como el olivo del pico de la paloma.

Por qué había de criticarlo yo, pobre mortal ignorante? No está entre sus obligaciones, enseñar al que no sabe? Si nosotros somos jóvenes, inexpertos, primerizos, llenos de vigor y de vida, como cuando don Magín rompía un tambor de una sola trompada, por qué no hemos de oír la voz de la experiencia y del saber? Pues bien, sentado todo esto, yo no he censurado al Pastor; que Dios me libraré siempre de cometer ese pecado. Mi Pastor, es el único que puede aquí censurar, porque él, es el único que está en condiciones de tirar la primera piedra. Yo he censurado, y censuro, á los jefes de familia, y á las señoras y señoritas que, desde el domingo 14 del mes pasado, no han vuelto á misa mayor, sino que van á la de tropa, porque en esa no hay sermones.

Hechas, pues, las paces, mi querido Pastor; aclarados los puntos oscuros, sin que tengamos que elevar nuestra querrela á la Corte de Cartago, ni arreglar en vida mi mortal para ensartarme en el asador, sigamos juntos enseñando á todos esos pobres que están esperando la vuelta del misionero, como son los goces de la otra vida. Venga, de nuevo, á esa serena faz, su habitual, dulce sonrisa; para que yo pueda salir de debajo de esta vieja tijereta, y vuelva á gozar, sentado en el borde de la pila del parque, de las luminosas discusiones de los sabios del Club Matapalo, ó de los armoniosos acordes de nuestra banda marcial. ¡Castigat ridendo mores... mi querido Pastor!

Haasta mi próxima, soy de Ud. atto. s. s. y amigo. —FRASCUELILLO.

## Descarrilamiento del tren local en viaje de San Jose a Limon

La Junta, 13 de julio.—Hoy á las 2 p. m. descarriló próximo á la estación del ferrocarril en La Junta el tren local. Un carro de carga se volcó totalmente á tierra, y el de pasajeros que iba agregado á ese tren, se volcó casi totalmente también, rompiéndose algunos de los asientos de los pasajeros. El mecanismo de las ruedas de esos carros, casi por completo se hizo pedruzcos. No ocurrió nada á la locomotora, ni al personal del tren, solamente pánico general á los pasajeros que venían en segunda clase.

## Accidente lamentable

A las dos de la tarde de ayer por el lado de la estación del ferrocarril al Pacífico de esta ciudad, cayó de un árbol quebrándose el brazo izquierdo Abelardo Bideche, niño de ocho años de edad é hijo de la señora Rosa Aguilar v. de Bideche. Abelardo se cayó en la caída fuertes golpes en la cabeza y en el estómago. El jefe de sanidad doctor don Roberto Fonseca Calvo le entablilló con todo esmero y cuidado. Bideche tendrá que guardar cama.

## Triunfo de Obaldía

Panamá, 13.—Por primera vez en política latino americana es derrotado el partido del Gobierno sin la menor muestra de violación. El resultado de la elección fué el triunfo de Obaldía en toda la República, habiéndose abstenido los Aristas de votar, sin embargo estos hicieron cuanto motivo obstructionista pudieron. No concurrieron los miembros Aristas del comité electoral ni enviaron llaves de urnas. 3,318 fué el total de votos en favor del candidato popular ó sea 225 más que 28 de juicio. La elección fué notable por la tranquilidad y orden; dos americanos supervigilaron la votación en cada puerto. Spano, jefe de la policía en la zona del canal visitó la escena durante el día y manifestó que todo estaba muy satisfactorio. En la tarde del 11 cuando se supo el resultado de la elección, 3,000 obaldistas marcharon por las calles acompañados de música; hay gran entusiasmo. Obaldía obtuvo 314 votos en Colón. Albany salió con los marineros el 12 en la tarde del 11 para Amapala que se dice está situada por salvadoreños.

## Congreso constitucional

Sesion de antier  
Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.  
Fonseca, después de leer una exposición, presentó un proyecto de ley reglamentando el impuesto á favor de las juntas de educación en las mortuales. Fué admitido y pasó á comisión.  
Se leyó la forma del decreto ordenando la construcción de un puente sobre el río Turruabares, en jurisdicción de Santo Domingo de San Mateo.  
La señorita Celia Madriz solicita por medio de un memorial, una beca en Europa y expone razones muy atinadas. Las recomendaciones que acompañó son de lo más satisfactorias. Puesto á votación secreta fué admitida.  
Se lee una solicitud del presbítero don Andrés V. á pidiendo se le reconozca el grado de coronel efectivo que le fué concedido por el gobierno de Nicaragua. Puesto á votación secreta fué desechada.  
—Figueredo leyó un memorial de los vecinos de Piedras Sur y Santiago de San Ramón, en que piden se abra un camino directo entre San Ramón y Esparta.  
Figueredo recomienda la admisión de esta solicitud.  
Rodríguez, ídem, ídem.  
Pasó á la comisión de Caminos.  
—Bejarano leyó un pedimento de Educación del Zapote, en que solicita se le dé un auxilio para construir la casa de enseñanza que é 2,000.00 y pico. Pre-

sentó el proyecto de ley respectivo y fué admitido.

—Se leyó el dictamen sobre creación de la Escuela de Ingenieros y se ordenó publicarlo.  
—Lo mismo se hizo respecto al dictamen sobre policía de ferrocarriles.

—Se dió segundo debate á algunas leyes, entre ellas la que rebaja el sueldo de los diputados y el reglamento de becas.

Pérez Zeledón hizo una exposición larga en que estudia el costo de las becas y lo calcula en un 69 por ciento del costo de toda la instrucción primaria. Dice á este respecto que no imitamos á los yankees, quienes elevaron una cúpula en la biblioteca de Washington revestida de una capa de oro, pero fué cuando se había gastado mucho dinero en columnas, mármoles y granito.

Llama la atención al desbarajuste y diluvio de becas que nos va á anegar.

Casorla declara que su proyecto no perjudicará á ninguna de las becas pendientes.

—Se leyó un dictamen sobre navegación del río Reventazón y se dió á la ley el primer debate. Esta ley habilita el antiguo puerto de Suere.

—Se dió tercer debate á la ley sobre tejidos en Alajuela. Casorla pide la monografía ó sea muestra pita para sombreros, declarando que la hay aquí en abundancia. Amplió la ley en el sentido de generalizar la ley á toda clase de tejidos.

Rivera pidió que la subvención se divida entre Heredia y Alajuela.

Casorla se opuso.  
Castro Quesada dijo que se divida en dos la votación.

Baudrit agradeció el intento de Rivera pero dijo que no es el caso de estudiar en este instante la situación de Heredia.

Casorla redujo á é 500 00 mensuales la subvención y así se aprobó.

Fuó aprobada la ley en detalle.  
—Se aprobó la ley sobre cañerías de Esparta en sustitución de Palacio Municipal.

—Se dió tercer debate á la ley que dona tierras baldías á las municipalidades de Guanacaste.

Mayorga pidió que puedan denunciarse también las tierras excluidas por el contrato Menocal, ley de 22 de julio de 1888.

Fuó aprobada la ley en detal, rebajando el precio por hectárea á cuatro colones.

—Se dió tercer debate á la ley que dona baldíos á Cartago.

Mata V. pide que se amplíe la ley en los mismos términos en que se publicó la ley que favoreció á Alajuela. Luego se avino con algunas modificaciones propuestas por Casorla.

Jiménez Ric. pidió que se divida la donación entre los cantones de la provincia de Cartago, y pide que la votación sea parcial. Hizo moción en este sentido.

Mata se opone, explicando que la ciudad de Cartago necesita más que los cantones menores de la provincia y sus razones.

Jiménez volvió á su tesis de división de la votación.

Se aprobó la moción.  
Jiménez hizo moción para que se dividieran las 10,000 hectáreas así: 5,000 para el cantón central y 1,000 para cada uno de los menores.

La moción fué aprobada.  
Se aprobó la ley en detal con pequeñas modificaciones.

A las 4 y  $\frac{3}{4}$  se levantó la sesión.

## Sesion de ayer

Leida el acta anterior se aprobó y firmó.

—Se leyeron y fué aprobada la forma de algunos decretos.

—Se leyó la reforma constitucional sobre la elección de Diputados á uno por cada 15 mil habitantes sin perjuicio de mantener los 43 propietarios y 18 suplentes hasta que no llegue el número de habitantes á cubrir estas plazas en aquella proporción.

Vargas Calvo leyó un voto negativo. Pinto expuso los motivos que le inducen á votar en sentido negativo.

Tomada la votación, se admitió el proyecto.

Por papeletas se eligió la comisión que debe informar y quedó así:

|                         |    |       |
|-------------------------|----|-------|
| Lic. Ricardo Jiménez O. | 34 | votos |
| " Pedro Pérez Zeledón   | 31 | "     |
| " Guillermo Mata O.     | 25 | "     |
| " B. Casorla S.         | 29 | "     |
| " Fabio Baudrit G.      | 27 | "     |

Baudrit presentó un proyecto para restablecer la ley de 1887 sobre casas de préstamos.

Fuó admitido y pasó á comisión de Hacienda y Comercio.

—Casorla presentó un proyecto para que se den é 2,000 para construir un puente sobre el río Poás, cerca de Sabalilla y San Pedro.

Se le dió primer debate.

—Pérez Zeledón habló del poeta nacional Aquileo J. Echeverría. Hizo su apología como artista; y recordó sus trabajos en la Legación de Costa Rica en tiempo de la discusión de los límites con Nicaragua en Washington.

Propuso un acuerdo excitando al Poder Ejecutivo para que auxilie con la oportunidad necesaria al poeta, con motivo de su enfermedad grave.

Por unanimidad se dictó el acuerdo y á solicitud del proponente se hizo constar esa circunstancia en el acta.

Tinoco hizo moción para que se traiga á discusión el asunto becas y se discutan todas de una vez, en especial la de la señorita Celia Madriz.

Fuó combatida por Castro Quesada, Bejarano, Gutiérrez y Coto F.

La defendió el señor Jiménez (don Ricardo) quien explicó que pueden presentarse proyectos escritos y ser depositados en la secretaría y con esto ya está garantizado su derecho.

La defendió también Pérez Zeledón. Saborío dijo que cuanto más peliagudo el asunto, tanto más le gusta; por eso quiere discutir de una vez el negocio de becas.

Largamente fué debatido el asunto y en resumen quedó pendiente el asunto. Terminó á las 5 p. m.

## Tabaco Iztepeque DEL SALVADOR

garantizado tanto en el peso como en la calidad, se vende en el Depósito de don Rafael Urrutia, 25 varas antes de llegar al Mercado, contiguo al nuevo local de la Botica Oriental la Avenida Central.

Precios:  
A é 3-10 el kilo comprando 10 kilos  
A 3-00 — — — 65 —  
San José, Julio 14 de 1908. 1 m.

## Asalto á mano armada EN UN CAMINO

Al agredido se le disparan varios balazos

Tuéstal de Alajuela, 14 de julio.—A dos kilómetros de este distrito fué asaltado antenoche por unos bandidos un comerciante de este lugar llamado Modesto Huertas Saurez, quien se dirigía como á las nueve y media de la noche á Tacacóri, en donde tiene su familia.

Según nos refiere Huertas, los asaltantes quien sabe de qué modo llegaron á saber que él saldría esa noche en una excursión llevando dinero y cuando pasó por una quebrada, vió que varios individuos salieron de ella y le siguieron á carrera vertiginosa, logrando alcanzarle á los pocos minutos, y apresándole, le obligaron á que les diera algo de fondos ó de lo contrario le matarían con los revolveres que cargaban. Modesto, en aquellos momentos en que podía perder la vida, resolvió dar á sus asaltantes la suma de diez colones, mandándoselos á cambiar antes de que le exigieran mayor cantidad; pero sin embargo, esto no le valió al pobre comerciante, pues, cuando había caminado cien varas, le hicieron varios disparos sin poderle herir —Corresponsal.

## El mundo al día Por la via del cable

Berlín, 14.—En caso de éxito del viaje aereo de Seppelin del lago Constanza á Maince, el gobierno comprará el invento y encargará á la casa Krup la construcción en los arsenales de Kiel de series de aeronaves sistema Zeppelin para destinarlas al ejército alemán.

Ferrol, 14.—Prepárase una huelga

# El Dr. Zumbado

ha trasladado su despacho frente á las oficinas de este Diario. Julio 16.—7v.

general con motivo de que los patronos prefieren socorros del círculo católico.

Ealma, 14.—Zarpó el vapor Miramarion con 700 peregrinos en viaje á Lourdes. Estos desembarcarán en Barcelona. Despidiéndolos inmenso gentío.

Teherán, 14.—El Sháh concedió amnistía á los refugiados políticos en la Legación británica y otros, exceptuando á 10 que serán expulsados del país por el término de 3 á 7 años. Da completa garantía de vidas y haciendas.

Terminó el incidente con la Legación británica. Fueron libertados los cabecillas del movimiento reaccionario de diciembre, que estaban confinados en Relata. A su llegada á Teherán fueron recibidos con grandes manifestaciones.

Madrid, 14.—El Marqués Tamari recibió un telegrama de Milán en que se le asegura que don Oarlos hallase sano; por consiguiente se abandonó el viaje á Venecia que proyectaban los carlistas.

Tokio, 14.—El Mikado llamó al Conde Ratznuvis á discutir la formación del Ministerio.

Berlín, 14.—Gravísimo del estómago está el notable diplomático Conde Holstein.

Nueva York, 14.—El doctor Frederik Cook de Brooklyn, que hoy trata de llegar al Polo Norte, via del estrecho de Mausem y cuyos amigos estaban temerosos de que algún desastre le hubiera ocurrido, dirigió una carta en diciembre á su esposa quien acaba de recibirla en Brooklyn. Cook dice: Tengo cien perros é igual número de remos y me acompañan 15 indígenas. Estoy listo para marchar por la nueva ruta á través de la tierra Ellsmere, vía mar, de Nansen Canal Kennedy, aprovechando la gran ventaja para Driva. Bireyes almizclados son abundantes en la tierra Ellsmere. Mi equipo está listo; espero salir en enero para el Polo. Los hombres y los perros están bien alimentados en condiciones normales. Como mi antecesor, tengo confianza en la perfección de mi equipo.

Mi regreso lo haré directamente hacia el Sur ó Cabo York y Upernivik.

Cook, acompañado por Juan Bladley y varios esquimales, salió de Sidney, al Norte de Nueva Escocia, á principios de julio de 1907. La goleta americana auxiliar de Bladley, llevó á la expedición hasta más allá de Smith, dejándole provisiones para dos años, perro y trineos.

Chicago, 13.—El ayuntamiento aprobó el gasto de diez mil dólares para traer especialistas en las enfermedades intestinales de los niños, causadas especialmente por el calor. De acuerdo con el número proporcional el total de defunciones de niños en Chicago se debe á dicha causa. Este año el total será alarmante.

Londres, 14.—En un despacho para el "Daily Mail" avisan de Teheran que Rachinkhau, al mando de una gran fuerza con varias baterías de tiro rápido está bombardeando á los revolucionarios que se han agrupado en Khivonnan, barrio de Yazrib.

Berlín, 14.—El "Frankforter Zeitung" reproduce los artículos del "Herald" respecto á la probable venta de acorazados brasileros al Japón.

El periódico cree probable que todo esto sea en el fondo una campaña para inducir á los legisladores americanos á votar por el aumento del presupuesto naval.

Munich, 14.—De resultados de un accidente ocurrido á un automóvil murió Chaufer y están gravemente heridos el conde Wachtmeister, consul general sueco en Cairo, la señora María Lordé, su hijo y la señorita Dinart.

Baltimore, 14.—Durante una tempestad ahogado hundióse un bote, pereciendo ahogados 5 hombres y 6 mujeres.

Phoenix Arizona, 14.—Terrible viento y granizada batió la ciudad. Ninguna pérdida de vida hubo, pero sí considerables daños en las propiedades.

Nueva York, 14.—39 centígrados de calor en la sombra; ha habido 32 insolados con 7 defunciones; 200 mil personas durmieron anoche en las playas.

El 22 de julio en la escuela naval de Newport presidirá Roosevelt la discusión final acerca de los planes para los nuevos acorazados. Asistirán los oficiales de marina.

Llegó el ex-Presidente peruano Cáceres. Sale mañana para Italia.

## Cae de un caballo y se hiere mortalmente

Santa Bárbara de Pavas, julio 15.—Hoy en la mañana cayó del caballo que montaba el jornalero Leoncio Arguedas recibiendo á la caída fuerte golpes en una piedra que le ocasionaron heridas de mucha consideración en la cabeza. El infortunado ginete fué recogido un rato después por un transeunte y se le trasladó enseguida para su pueblo natal que es San Antonio de Escasú. Debido á su estado de salud ha sido imposible que hable.—Corresponsal nuevo.

## Incendio en pleno día

Dos niños a punto de ser abrasados por las llamas

Santiago de Candelaria, lunes 33.—En este distrito fué á las doce y media de anoche destruida por el fuego una choza de madera en la cual vivían los

### 40,000 varas cuadradas

en lotes pequeños y en lugares bien situados y centricos de San José ofreceré en venta desde el 1º de setiembre de 1908 en condiciones de **FACIL PAGO** a plazos. — Las maderas para construcción sobre los lotes vendidos, los suministraré en iguales condiciones.

#### Milton Donaldson

15v

San José, 10 de julio

### Gran rebaja de precios en maderas

#### DEPOSITO DE MADERAS NUEVO

(Frente al Teatro Nacional, antes Rohrmoser Hnos.) Hemos rebajado nuevamente los precios en todas las clases de maderas, hasta el punto de ser imposible la competencia.

| Cedros                                |   | Maderas blancas |           |
|---------------------------------------|---|-----------------|-----------|
| amargo de 1/2" a 3/4" ct. por pulgada | alfajías de 4 varas, de 40 a 50 centímetros | — 5 —           | — 80 90 — |
| — 1" —                                | reglas, de 10 a 25 centímetros              |                 |           |
| pochote — 3/4" —                      |   |                 |           |
| — 1" —                                |   |                 |           |

Tenemos un gran surtido de cadencillos y soleras. — Cadencillos, de 25 a 30 centímetros por vara. — Soleras listas, de 75 centímetros en adelante por vara. — Tablas de ira rosa, quizarra y otras maderas blancas, desde 5 a 7 centímetros por pulgada.

hermanos Pantaleón y Ovidio Cerdas con sus respectivas familias. La voz de alarma la dió uno de los hijos de Pantaleón, pero ya era tarde, el fuego había tomado gran incremento y fueron inútiles los esfuerzos por detenerle. Este comenzó por la cocina debido al descuido de una de las señoras. La choza quedó completamente hecha cenizas. Dos niños de Ovidio estuvieron a punto de ser abrasados por las llamas, pues estas se acercaron a una distancia de tres metros, no obstante se les pudo salvar debido a los servicios prestados por los vecinos. Ovidio y Pantaleón Cerdas se ocupan en este barrio en la agricultura y son personas sumamente pobres. Hoy han quedado sin casa donde refugiarse. — Corresponsal.

### El triunfo de la Corte de Cartago

Tenemos informes ciertos de que los gobiernos de las demás secciones de Centro América para quienes la Corte de Cartago dictó resoluciones demarcándoles las reglas y línea de conducta en la actual emergencia de Honduras, han contestado al Tribunal acatando sus disposiciones, explicando su proceder y haciendo presente que están en la mejor disposición de someterse a sus sentencias y mandatos, cual cumple a países que han pactado con la mayor buena fe.

Tal conducta había muy alto de las naciones hermanas.

### Consejo de guerra

Puntarenas, 15 — Recibido a las 2 p. m. A las 12 m. se instaló en la Sala de banderas del Cuartel Principal de esta ciudad el Consejo de Guerra que ha de juzgar al ex-policia José Ma Poveda, el mismo que uno de los días de las fiestas cívicas de esta ciudad lesionó al Sargento de Policía Alfredo Apú, quien estuvo en peligro de muerte.

El Tribunal se compone así: Presidente, Comandante Mayor Victor Arias; primer vocal, capitán Buenaventura Méndez; ídem vocal, capitán Julio Ugalde; 2º vocal, teniente Francisco Méndez; ídem vocal, teniente Eusebio Aguilar; Auditor de Guerra, licenciado Juan M. Rodríguez; Fiscal, comandante mayor José Ma. Jiménez; Juez instructor, comandante mayor Eloy Gómez.

Es el primer consejo de guerra que se celebra en esta plaza y por esa razón ha despertado la curiosidad del público saber el resultado del fallo, cuyo detalle le comunicaré enseguida. — Corresponsal.

#### Fallo del Consejo de Guerra

Puntarenas, 15. — Recibido a las 8 y media p. m. A las 5 p. m. terminó el Consejo de Guerra que juzgó al policia Poveda. Su fallo fué condenatorio. El reo apeló de la sentencia en que le impuso la pena de dos años ocho meses y diez días de presidio en San Lucas. — Corresponsal.

#### AVISOS DEL DIA

**MATRIMONIO**  
alemán desea alquilar una casa amueblada. Dirigirse a la Administración de este diario. Julio 16

#### AVISOS ANTERIORES

| BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA |                                |
|-------------------------------|--------------------------------|
| TIPOS DE CAMBIO               |                                |
|                               | 15 de julio de 1908 a la vista |
|                               | 90 días 60 días                |
| Londres . . . . .             | 113 3/4 0/10                   |
| New York . . . . .            | 118. 120 3/4                   |
| S. Francisco . . . . .        | 120 3/4                        |
| New Orleans . . . . .         | 120 3/4                        |
| Paris . . . . .               | 115 3/4                        |
| Barcelona . . . . .           | 103                            |
| Alemania . . . . .            | 113                            |
| Jamaica . . . . .             | 120                            |

**BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA**  
Se compran 25 acciones de ese Banco, a \$ 5.00 cada una. Apartado número 89. Julio 15. 4 v.

#### Gran oportunidad!

CASAS EN LIMÓN  
Se vende, parte al contado y el resto a largos plazos con el 10% mensual interés, las siguientes propiedades:

por el lado de la plaza del Recreo. La policía intervino en el escándalo y trasladó a la herida donde el Médico del Pueblo doctor Toledo, quien le hizo las primeras curas. El agresor que es un individuo de apellido Solórzano, fué multado ayer por el Agente de Policía con una regular suma.

#### Sentenciado

La Sala Segunda de Apelaciones sentenció ayer a sufrir la pena de un año de presidio al reo Ramón Venegas González por el delito de robo de un caballo a Ramón Vásquez.

#### Notas diversas

A la Reclusión Ingresó ayer en la mañana Elena Centeno M., por haber bebido más de lo que acostumbra sus compluches.

Avellina Montalvan Piedra y Julia Céspedes Rodríguez, escandalizaron ayer en pleno día. Un policia de línea condujo a las contendientes a la sombra.

#### A 120 días de arresto

Fuó condenado Teodilo Quesada Serrano por el delito de robo de unas sillas a los señores Carlos M. Jiménez y Enrique Echandi, pena que acabó de descontar hace pocos días.

### El crimen de Limón

Limón, 14 de julio. — El domingo 12 de los corrientes como a las siete de la noche y en el lugar que ocupó la carpa Villareal, antes de empezar la función de cinematógrafo, ocurrió un crimen que tiene preocupada a nuestra sociedad: Marcelino Díaz de nacionalidad cubana, y empleado de la compañía, estaba cosiendo una pequeña rotura que los muchachos habían hecho a la carpa, cuando se presentó Domingo Solórzano, nicasagiense, con puñal en mano y le asestó una herida en la cara y acto continuo salió huyendo en dirección de la casa donde habitaba don Enrique Jiménez Dávila, pero con tan mala suerte, que el cubano logró alcanzarlo dándole una tremenda puñalada por la espalda que cayó enseguida; pues le había atravesado el pulmón. Ambos fueron llevados seguidamente al cuartel de policía donde el médico del pueblo les hizo la primera cura. Nada sabemos respecto al origen del disgusto entre Díaz y Solórzano. Este último murió esta madrugada y el otro está detenido en la cárcel. — Corresponsal

### Feria de ganado en Heredia

Ayer a las 11 a. m. se verificó en Heredia la feria de ganado semanal en la que se vendieron bastantes cabezas a pesar de los malos precios que se obtuvo en las ventas, hubo muchas cotizaciones a diez y seis y once céntimos el kilo, pero en general, las ventas más grandes se efectuaron en ple.

De Esparta se presentaron ocho partidas, de San Mateo una y dos de Santo Clara. Quedaron como 150 reses que se venderán en la feria del miércoles entrante.

Se vendieron las partidas siguientes: 50 novillos de Miguel Guzmán a 74 colones cada uno; 30 de Isaac Zúñiga a 72 colones; 50 de Antonio Vargas a 56 colones; 50 de Feliciano Quiros a 67 colones; 40 de Agustín Guido a 68 colones; 30 de Fermín González a 70 colones; 30 de Carrizal a 66 colones; 30 vacas liberianas a 41 colones; 10 de Hermógenes Rodríguez a 70 colones; 40 de la United Fruit Company a 68 colones; y 15 de Mr. C. W. Woodman a 81 colones. Don Enrique Rulnart presentó 50 novillos.

### Desfalco en un establecimiento público

#### Un empleado preso — Actitud del Ministro de Hacienda

Desde hace varios días se venía hablando con insistencia en el público que en un centro industrial del Gobierno, un empleado estaba desfalcando fondos.

Ayer el recto Ministro de Hacienda don Oscar Rohrmoser, hizo llamar a su despacho al secretario del establecimiento dicho y en posesión de los hechos, lo increpó seriamente. A el empleado no le tocó más que confesar de plano su delito.

El señor Ministro hizo llamar a su oficina al Comandante de Policía don Maximino Esquivel y ordenó la prisión del empleado.

Dícese que la suma sustraída asciende como a quince mil colones, cantidad que figuraba como invertida en compra de leña.

El hecho está en manos de un juez y la sumaria se instruye con toda actividad.

El público hace al efecto el comentario.

En el cuartel de policía se halla preso el empleado convicto, según afirmaciones, confesó.

### Gran derrumbamiento

ENTRE

### Birris y Santiago

#### Tren de Limon retrasado

Ayer de mañana en la milla 83 ó sea entre las estaciones de Birris y Santiago de Cartago, ocurrió un gran derrumbamiento en la línea férrea, por lo cual los trenes de pasajeros y de carga que venían de Limon, tuvieron que llegar a esta capital como a las doce de la noche. Todas las cuadrillas de la línea fueron reconcentradas en el punto del derrumbamiento a fin de dejar expedita la vía cuanto antes. Ha habido en toda la zona del Atlántico grandes lluvias que han causado derrumbamientos, pero no tan grandes como este último.

### Sociedad Costarricense DE SEGUROS DE VIDA

#### Sesión de anoche

Comenzó a las ocho con asistencia de los señores Fernando Zamora, Alejandro Cardona (tesorero), Juan María Esquivel, Jenaro Castro Méndez, Santos Quirós y el Secretario don Manuel V. Blanco. Presidió el primero.

Se declaró nuevamente miembro de esta Sociedad a don Marcial Peralta Arriola, por haber desaparecido la causa que originó la cancelación de su póliza.

Se aceptó como socio cotizando con un colón a don Eduardo Chaves Arce, vecino de Heredia, y a doña María Herrera de Alvarado, también vecina de la misma ciudad, cotizando con cincuenta céntimos.

Se acordó señalar el día lunes de cada semana para las reuniones ordinarias de la Directiva en vez de los martes, como se acostumbraba a las 8 y 45 p. m. se levantó la sesión.

### Un fracturado en Siquirres

#### El medico del pueblo se niega a asistirle

Siquirres, 15. — El domingo último al llegar a este pueblo el tren de pasajeros procedente de Limón, se fracturó por completo una pierna el nicaragüense Juan Ríos, quien bajaba de las gradas de un carro que venía procedente de la hacienda "Liberpool" línea de Zent.

El doctor del pueblo residente en esta se negó a curarle alegando ser extranjero y por ello tendrá que ser hoy trasladado al Hospital de San Juan de Dios de esa capital por el señor Román Cabrera. Respecto a la conducta observada por el facultativo sería bueno que el público tomara nota. — Corresponsal.

#### NOTICIERAS

**Hotels.** — Internacional — Entraron: Odomiro Acuña, de Puntarenas. Pedro León Acosta, de Peralta. Ismael Zamora, de Guápiles. H. P. Hauny, de Limón.

**Imperial** — Entraron: A. M. Jonge y señora, Misa del Aguacate. D. G. Sossat, de Nicaragua. Ricardo Hautz, de Nichigalpa, Ernesto Soto, de Alajuela. Willis, de Juan Viñas. P. Radilla, de Londres. Mr. W. Woofor, de Limón. Sandudurk, de Línea Vieja. L. W. Detucobk de Culebra. Nicolás Orlich y señora, de San Ramón. L. T. Eaton, de Boston. Coronel Quirós, de Cartago. Roberto Campabadal, de Cartago. Francisco Cabezas, de Cartago. F. Stripant y señora, de Cartago. Enrique Marcal, de Cartago. Juan Navarro, de Panamá. Adolfo Peralta, de Grecia. Juan Alfaro, de Cartago. Salvador Corleto, de San Salvador.

Salidas: José Arguello, Frank Madero, A. Cañon, Ad y Mo. Martull.

**Defunciones** — Soledad del Carmen Montealegre, dos meses, distrito Catedral.

Amado Prado, 16 años, San Pedro del Mojon.

Juan Marcelino Esquivel, nació muerto, distrito de Catedral.

María Cristina Montero, 1 año 1 mes, distrito Hospital.

Gilda Oarmen de las Mercedes Jara, 2 meses, distrito Carmen.

Catalina Mesén de Rojas, 33 años, distrito Merced.

María Ofelia del Socorro Romero, 1 día, distrito Catedral.

Luisa Sandé de Alvares, de 40 años, Escasú.

Juliana Serrano v. de Retana, de 12 años, distrito Catedral.

Mercedes Vargas. 22 años, distrito de Catedral.

**Vapores.** — De Manchester Inglaterra llegó hoy el Miami, y de Nueva Orleans vía Colón el Greenbriel, el cual traerá correspondencia.

Saldrán hoy para Nueva Orleans el Ellis y el Bertha.

**Corcos.** — Para Europa y los Estados Unidos sale mañana a las ocho de la mañana vía Nueva Orleans.

**Nacimientos.** — Se inscribieron Registro Civil, los siguientes niños:

María Ofelia del Socorro, legítima de Belisario Romero y Rosa Bolaños.

Rodolfo del Socorro, natural de Adella Murillo.

**Pasaportes.** — No se extendió ninguno.

**Vistas.** — Sala 1a.

M. Ohacón contra M. Zúñiga, a las 9 a. m.

Juan Ramírez Ramírez contra la sucesión de Celso Robles Guzmán, a las 1 p. m.

Sala 2a — Rafael Sánchez Espinoza (homicidio), a las 2 p. m.

### LA MAS NUEVA DEL PAIS IMPRENTA DEL COMERCIO

25 varas al Norte del Carmen

Impresiones de todas clases, rápidos

— Y SOBRE TODO ECONÓMICOS —

Pida usted precios y muestras  
Buen gusto Novedad

Casación. — Jesús Guevara Calvo contra Carlos Barquero G. y otros (civil), a las 2 p. m.

**Matrimonio**

A las seis de la mañana del domingo 26 del corriente se verificará en la Iglesia del Carmen de esta capital la boda del joven barbeño don German Porros Ugalde con la señorita Julia Leitón Espinoza. Deseamos desde ahora para la nueva pareja muchas felicidades.

#### Fiesta del árbol

El próximo domingo tendrá lugar, en la villa del Paraíso la fiesta del árbol en la cual como de costumbre, tomarán parte todas las escuelas de la localidad. El Jefe Político del cantón señor Sáenz, es uno de los encargados de preparar los festejos.

#### Mala impresión

Pésima impresión produce ver en una reunión a una señora ó caballero rascándose la cabeza, no es cierto? Pues bien; la picazón é inflamación, en enfermedades eruptivas de la piel del cráneo y la caspa, las cura una loción diaria de "Anticaspina Pascual". Un frasco de prueba no debe faltar Ud. en conseguirlo si a sus manos no ha llegado ya. Pídalo en cualquier botica del país.

#### Notas personales

— Doña María R. de Torres, después de corta permanencia en esta ciudad, partió para Tres Ríos.

— El joven don Aquileo Calvo, taquígrafo de Mr. Lindo, se encuentra con su salud bastante quebrantada.

#### Las capas de hule

marca Costa Rica, especiales para montar, acaban de llegar. — Robert Hermanos. — Almacén de Ropa Hecha. — San José, julio 9 de 1908. 5 v.

#### Aclaración

Publicó en estos días pasados este diario un suelto de información dando cuenta de que el expendedor de billetes José Umaña había estafado a Jesús Calvo vendiéndole un número falso de lotería. La solicitud de persona interesada en que este punto se esclarezca y después de constatar el hecho en la policía, hacemos constar que el verdadero estafador se llama José Umaña Agallar (a) Chorchá.

### Descarrilamiento de un tren

#### Dos golpeados

Siquirres, 15. — (Recibido a las 9 p. m.) El tren de pasajeros de San José no ha llegado todavía debido a los desbarbamientos en la línea entre Santiago y Juan Viñas. A última hora se descarriló un carro que venía lleno de carbón, traído por la máquina número 35 y que corría como extra de Peralta a ésta, entre Las Lomas y Pasena, milla 47, golpeado fuertemente al mandador de la cuadrilla que trabajaba en la línea férrea Santiago Williams y al peón José Cnbero. — Corresponsal.

### Nueva proposición de la empresa del TRANVIA

#### La reunion de anoche de la Municipalidad

A las siete y media de anoche se reunió la Municipalidad de esta capital con el objeto de resolver sobre otra nueva disposición propuesta por el administrador de la empresa del tranvía. Concurrieron cuatro regidores y presidió don Rafael Vargas R. Asistió también el señor Gobernador Morales.

Leda una comunicación del señor Green, administrador de la empresa del tranvía, en la cual pone de manifiesto al ayuntamiento el deseo en que está porque se lleve una línea a la villa de Guadalupe con los materiales llegados para la doble vía y no hacer ésta. Solicita a la vez se le conceda una prórroga para comenzar los trabajos en caso de que fueren los de la doble vía.

El señor presidente se manifiesta muy de acuerdo con respecto a la construcción del ramal a Guadalupe y alega que el cura de San Isidro le ha ofrecido, si es necesario, levantar un memorial firmado por los vecinos de aquel barrio solicitando tal cosa.

Soto y Alcázar dieron buena acogida a la proposición, pero dicen que es preciso hacerla formal. Después de una larga discusión en la que tomaron parte todos los regidores, se acordó: Jontestar a la referida Empresa que presente un reglamento formal referente al proyecto de Guadalupe para así poderle dar su aprobación y conceder la prórroga solicitada.

Con el fin de que la compañía dé comienzo cuanto antes a colocar la línea con la estación del ferrocarril al Pacífico, se dispuso pedir por medio del Gobernador al señor Presidente de la República un ingeniero de la Dirección de Obras Públicas para que éste, asociado del Ingeniero municipal proceda a hacer el trazo por la calle que deba pasar la vía.

